
Musicar, a un paso de Madrid

Abiertas las inscripciones 
de las JMJ de Madrid 2011

Sicar F. S. vence y se 
asegura la permanencia

Las JMJ están cada vez más cerca 
y, poco a poco,  la actuación de 
Musicar va tomando forma. En dos 
semanas, la agenda de conciertos de 
Madrid estará cerrada. Por lo tanto, 
sabremos ya si definitivamente nos 
tiramos a la piscina o no. Pero la 
lucha sigue, con ensayos  y 
conciertos. El último tuvo lugar el 

  El grupo de música 
de Sicar, que ha 
encargado 500 

discos más, aspira a 
tocar ante el Papa 

en las JMJ de 
Madrid 2011

pasado domingo, 3 de abril: el 
concierto "Música por la Vida", en el 
que participamos con otros muchos 
artistas para defender el Derecho a la 
Vida. Por otro lado, tras el éxito de la 
primera edición, se han encargado 
500 unidades más del disco de 
Musicar. Gracias por vuestro apoyo a 
la música por el Señor. 



editorial
Non numero nisi serenas

Ese tiempo que procuramos aprovechar al minuto es una 
realidad apasionante. Dicen que es oro. Pero es mucho más: 

el oro aburre. Apenas puedes hacer otra cosa con él que 
almacenarlo. El tiempo es algo fluido, moldeable, de ilimitadas 
posibilidades. Eso sí, mientras dura. El tiempo es tuyo, transcurre 
dentro de ti, se identifica con tu persona.

Cuando una época acababa —caía el Imperio Romano— las 
gentes se quejaban de la decadencia ambiental a su obispo 
Agustín, y este les respondía: los tiempos sois vosotros. Las 
personas configuran las épocas.

El tiempo pasado va creciendo en ti: en formación, en madurez, 
en memoria. También te puede cargar de cosas caducas, de 
bagatelas desfasadas. Lo retienes, te construye; pero, a la vez, se te 
va de las manos. Recuerdos y sueños se confunden.

En mi primera juventud pasaba con frecuencia ante un reloj que 
presidía una fachada. Tenía una leyenda latina. Adivina cual. 
Como era de sol, sólo podía contar las horas serenas, no las 
cubiertas. Esa frase invita a valorar, a poner orden en el uso del 
tiempo y en la vivencia de los acontecimientos. Las horas que 
valen son las que logran liberar al tiempo de su carácter efímero: 
las que brotan desde el corazón, adquieren densidad y consistencia, 
y se anclan en la eternidad.

¿Eso es posible? Nuestros tiempos relativistas no lo creen. Pero 
Cristo vivió esta historia: gozó, amó y murió… Y es el mismo ayer, 
hoy y siempre. Él lo hizo todo bien: escribió su vida recta de un 
tirón. Su resurrección eternizó todo.

Nosotros, el bien lo vivimos a tramos. Bastará retener las 
páginas buenas y arrancar las perversas. La Confesión pone orden 
y valor en lo que quedó atrás. Restaura nuestro pasado. Cristo ha 
resucitado, Primicia de los que mueren… Y tú, ¿qué deseas 
eternizar? Non numero nisi serenas.

Don Julían Díez González
Párroco de Santa Engracia
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Ese tiempo que procuramos aprovechar al minuto es una 
realidad apasionante. Dicen que es oro. Pero es mucho más: 

el oro aburre. Apenas puedes hacer otra cosa con él que 
almacenarlo. El tiempo es algo fluido, moldeable, de ilimitadas 
posibilidades. Eso sí, mientras dura. El tiempo es tuyo, transcurre 
dentro de ti, se identifica con tu persona.

Cuando una época acababa —caía el Imperio Romano— las 
gentes se quejaban de la decadencia ambiental a su obispo 
Agustín, y este les respondía: los tiempos sois vosotros. Las 
personas configuran las épocas.

El tiempo pasado va creciendo en ti: en formación, en madurez, 
en memoria. También te puede cargar de cosas caducas, de 
bagatelas desfasadas. Lo retienes, te construye; pero, a la vez, se te 
va de las manos. Recuerdos y sueños se confunden.

En mi primera juventud pasaba con frecuencia ante un reloj que 
presidía una fachada. Tenía una leyenda latina. Adivina cual. 
Como era de sol, sólo podía contar las horas serenas, no las 
cubiertas. Esa frase invita a valorar, a poner orden en el uso del 
tiempo y en la vivencia de los acontecimientos. Las horas que 
valen son las que logran liberar al tiempo de su carácter efímero: 
las que brotan desde el corazón, adquieren densidad y consistencia, 
y se anclan en la eternidad.

¿Eso es posible? Nuestros tiempos relativistas no lo creen. Pero 
Cristo vivió esta historia: gozó, amó y murió… Y es el mismo ayer, 
hoy y siempre. Él lo hizo todo bien: escribió su vida recta de un 
tirón. Su resurrección eternizó todo.

Nosotros, el bien lo vivimos a tramos. Bastará retener las 
páginas buenas y arrancar las perversas. La Confesión pone orden 
y valor en lo que quedó atrás. Restaura nuestro pasado. Cristo ha 
resucitado, Primicia de los que mueren… Y tú, ¿qué deseas 
eternizar? Non numero nisi serenas.

Llegó a Zaragoza en 
septiembre de 2008 para 

concluir el Doctorado en Derecho. 
La necesidad de darse a los demás 
para transmitir el amor de Dios le 
llevó a buscar un grupo de jóvenes 
con quien compartir su fe en la 
capital aragonesa. Así, vivió en 
primera persona el nacimiento de 
Sicar, aportando ideas, ganas e 
ilusión. Se trata del argentino Luis 
Montesano, quien, tras sentir la 
llamada de Dios y sacar 
brillantemente su tesis, regresó a 
su Argentina natal el pasado mes 
de marzo para ingresar en el 
Seminario de La Plata, donde se 
encuentra actualmente. Volvió tras 
dos años y medio con nosotros. Y 
lo hizo pocas horas después de 
peregrinar con Sicar hasta el 
Castillo de Javier.  

¿Cuándo viniste a España? ¿Por 
qué?

Llegué a España el 16 de 
septiembre de 2008. Había 
comenzado el Doctorado en 
Derecho en Buenos Aires en 2006, 
y a los dos años de trabajo mi 
director de tesis de entonces me 
propuso que buscásemos becas 
para que fuera a España e Italia, a 
fin de comparar la legislación de 
esos países con la de Argentina. Al 
poco tiempo la Fundación Carolina 
abrió una convocatoria para 
financiar los estudios de 
hispanoamericanos en Zaragoza, 
presenté los papeles de la 

convocatoria en marzo de 2008 y 
en junio me informaron que había 
sido seleccionado, y que se me 
concedía la beca.

¿Cómo fue tu llegada? ¿Tenías 
algún conocido?

No conocía directamente a nadie 
en España. Solamente había 
intercambiado algunos correos con 
Javier López Sánchez, quien sería 
mi director de tesis en Zaragoza. 
Recuerdo que llegué la mañana del 
16 de septiembre de 2008, el día 

estaba soleado y había muchísimo 
viento. Me esperaba en el 
aeropuerto un profesor de la 
Universidad, que estaba con una 
foto mía. Me llevó a la Facultad de 
Derecho, y conocí a Javier López. 
Él me mostró el campus, la 
biblioteca y mi lugar de trabajo. 

José María Albalad 

"Me pongo a disposción de 
Jesús: iré allá donde me lleve"

Luis, junto a la Basílica del Pilar.

Luego me dejó en la Residencia 
Miraflores, que sería mi casa los 
primeros meses de estancia en 
tierras mañas.

Empezaste a participar en las 
actividades de Sicar. ¿Qué te llevó 
a ello?

En Buenos Aires siempre había 
participado en grupos de parroquia. 
Los últimos cuatro años (del 2004 
al 2008) integraba un grupo de 
jóvenes desde el que íbamos a la 
“Noche de la Caridad” los viernes 
después de Misa de las 20:00 
horas: recorríamos algunas plazas 
y cajeros automáticos de Buenos 
Aires donde vive gente que no 
tiene casa, trabajo, ni condiciones 
adecuadas para procurarse una 
vida mejor. Les llevábamos algo de 
comida y ropa, y sobre todo, el 
amor de Jesús que quiere abrazar 
a todos los hombres, 
especialmente a los más pobres. 
Los sábados nos juntábamos los 
jóvenes a hacer oración, a estar 
con Jesús, porque nadie puede dar 
lo que no tiene. Además, estando 
con Jesús, sientes la necesidad de 
salir a llevarlo a los demás. La 
oración nos llevaba a la acción, y la 
acción reclamaba oración.

Cuando llegué a España lo 
primero que hice fue buscar un 
grupo de jóvenes en las parroquias 
que estaban cerca de la facultad y 
de la residencia. Le había pedido a 
la Virgen de Luján (Patrona de 
Argentina) que me procurase uno 
en Zaragoza, y la Virgen me había 
dicho que lo encontraría. De eso 
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tenía seguridad. Los primeros días 
pasaba por las parroquias sin éxito: 
los sacerdotes me decían que 
hacía años que en España los 
jóvenes no iban a la parroquia. 
Pero yo seguía recorriendo. 
Comencé a ir a Misa todos los días 
a Santa Engracia, por la 
proximidad con la residencia donde 
vivía. Allí pude detectar que un 
pequeño grupo de jóvenes iba a 
Misa todos los días, y comenzamos 
a conversar en el atrio de la Iglesia. 
Les propuse que nos juntásemos 
una vez por semana a hacer 
oración, y luego podríamos 
organizar un voluntariado. En 
seguida me pidieron que esperase, 
porque llegaría un nuevo Párroco, 
quien formaría un grupo de 
jóvenes. Al poco tiempo Don Carlos 
Escribano lanzó Sicar en Santa 
Engracia. Allí encontré los espacios 
de oración que buscaba, la 
formación, y un grupo de amigos 
con quienes compartir la fe. 

¿Qué te encontraste en el grupo? 
Cuando llegué me encontré con 

una gran oferta espiritual, donde no 
sólo pude escoger lo que 
necesitara en función de mis 
posibilidades, sino que también me 

encontré con la posibilidad de 
aportar. Es así que pude 
beneficiarme de los momentos de 
oración y formación grupales. 
Personalmente me hubiera gustado 
contar con más tiempo para 
participar en el grupo de teatro, por 

ejemplo.
Te sumergiste de lleno en el 

grupo, con muchas ganas e ilusión. 
De hecho, podemos decir que 
fuiste el impulsor de esta revista…

Los inicios son siempre muy 
bonitos. Uno sueña, tiene un gran 
proyecto. Cuando iba para España 
me abracé al Rosario, a la Virgen, 
y le pedí que me diera un grupo de 
jóvenes en una Parroquia. La 
Virgen no tardó en concederlo. Por 
ello sentí una gran responsabilidad, 
sentía que debía dar algo, aunque 
nunca lo que podemos dar se 
corresponderá con el don, que 
siempre supera nuestras limitadas 
intenciones. No obstante, como en 
Buenos Aires ayudaba a coordinar 
una revista parroquial, era algo que 
me resultaba familiar, y que 
además podía conciliar con la tesis. 
Iniciar la revista del grupo de 
jóvenes era abrir un espacio de 
expresión, de comunicación y 
diálogo, primero entre los jóvenes 
de la Parroquia, y luego con los 
jóvenes de Zaragoza a través del 
blog. Hoy pienso que sería bueno 
crear un espacio para dialogar con 

Luis Montesano, con la Cruz y el Castillo de Javier al fondo. 

Abril 2011                                                    Grupo de jóvenes Sicar                                                           /05 

los jóvenes no creyentes, a través 
de la poesía, el cuento, etc. Sería 
nuestra forma de actualizar ese 
deseo de Benedicto XVI con el 
precioso proyecto que comenzó 
hace pocos días en Notre-Dame de 
París, con el “Patio de los 
Gentiles”. Una especie de antesala 
de la Casa de Dios, donde los no 
creyentes, pero inquietos y 
buscadores, pueden comenzar un 
diálogo con nosotros, que tenemos 
a Cristo en el centro de nuestras 
vidas. Cuando comenzamos a 
pensar en la revista de Sicar 
pensamos en una comunicación 
interna, pero con el tiempo debería 
romper muros y fronteras, y 
tendríamos que ser capaces de 
dialogar con los jóvenes no 
creyentes. Ellos tienen mucho para 
aportarnos, y nosotros tenemos 
que presentarles a Cristo, que es el 
único que llenará nuestros 
corazones para siempre.

En el 21, 21’s de septiembre 
comunicaste que habías sentido la 
llamada de Dios. ¿Cómo surgió la 
vocación? 

(Continúa en la siguiente página)
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Es imposible contar en estas 
pocas líneas cómo me di cuenta de 
que Dios me llamaba al sacerdocio. 
Tendría que contar toda mi vida. Ya 
desde niño lo intuía, y luego con el 
correr de los años fueron llegando 
otras señales. Debo agradecer 
mucho a mi familia, donde recibí 
los elementos y el clima apropiado 
para poder ir creciendo en la fe. 
Cuando tomas conciencia de que 
el Señor te llama a que lo sigas sin 
condiciones, y repasas tu vida, te 
das cuenta de que ya Él te eligió 
una familia, unas circunstancias sin 
la cuales nunca hubieras 
escuchado su Voz.

Dios habla sutilmente, y a cada 
uno le habla como cada uno lo 
puede entender. A mí me fue 
conduciendo a través de la familia, 
los amigos, la parroquia, y 
finalmente desde algo que me 
apasiona, que es el estudio, la 
búsqueda de la verdad. Vivimos en 
un mundo donde la verdad da 
miedo, donde preferimos mostrar 
apariencias, porque nos paraliza y 
condiciona “el qué dirán”, nos da 
miedo quedar mal. En un momento 
de búsqueda intensa de la verdad, 
Dios se me reveló de un modo muy 
palpable, y sentí con gran 

seguridad que Él, que es la Verdad, 
quería que fuese un instrumento 
Suyo para llevar a muchos hacia 
Cristo, pasando por la 
Reconciliación que da 
gratuitamente a través de un 

sacerdote, para llegar a la 
Eucaristía, que es Cristo mismo 
que se da en cada Misa.

En el proceso de la llamada la 
Virgen cumplió una función muy 
especial. Ella me concedió poco a 
poco algunas gracias que creía 
imposibles en mí, y que fueron 
verdaderos signos de que me 
pedía que fuese sacerdote. Un día -
todavía me reservo ese día en 
secreto- la Madre de Jesús 
introdujo de un modo muy especial 
la convicción en mi corazón de que 
tenía que iniciar este camino, y eso 
me dio mucha paz.  Desde el 
primer momento me puse en sus 
manos, y sigo haciéndolo, porque 
Ella en cierto modo es la dueña de 
esta vocación.

Llegado este momento, decidiste 
que, una vez concluyeras la tesis 
doctoral, regresarías a Argentina 
para ingresar en el Seminario. 
¿Cómo fueron estos últimos 
meses?

En realidad no lo decidí 
enteramente yo sólo. Me explico: 
muchas veces en mi vida “intenté 
escaparme” de la vocación al 
sacerdocio, pero algo volvía 
siempre a interpelarme.

Los últimos meses en España 
fueron muy intensos. Estaba en la 
etapa final de la tesis, y tenía que 
terminarla muy bien. La Virgen me 
había dado mucho, y el trabajo que 
ofrecería a Ella debía ser una 
ofrenda agradable. Durante los 
últimos meses, más que nunca, mi 
trabajo fue la gran ofrenda a Dios, 
mi gran oración fue la tesis.

Por otro lado, no quería dejar de 
ver a las familias, y amigos que me 
sostuvieron gratuitamente durante 
estos años. Muchos de ustedes, 

sin conocerme, me abrieron las 
puertas de sus casas, me abrieron 
su amistad, y compañía. Y lo 
hicieron gratuitamente, eso es algo 
muy grande. Así que a la 

intensidad del estudio, se sumó la 
intensidad de compartir momentos 
que quedarán grabados para 
siempre en mi memoria. Los llevo 
siempre en la oración.

Sacaste adelante la tesis. Y de 
qué manera: con Sobresaliente 
“Cum Laude”. ¡Enhorabuena!

Muchas gracias. Como dices, fue 
una culminación muy bonita. El día 
de la defensa no defendía sólo la 
tesis, estaba ante todo ofreciendo a 
la Virgen el fruto de varios años de 
trabajo. En gran medida siento una 
deuda con Javier López Sánchez, 
mi director de tesis, quien dedicó 
muchísimo tiempo a dirigirme. 
Rezo para que Dios le pague su 
gran generosidad. 

Con los deberes hechos, el 
pasado 7 de marzo volaste de 
nuevo a tu Argentina natal. Lo 
hiciste un día después de 
completar la Javierada con los 
jóvenes de Sicar. ¿Fue una buena 
despedida, no?

La Javierada pasada fue como 
volver a un punto paralelo del 
espiral. Me explico: estaba por 
decir que fue cerrar un círculo, pero 
no. La vida sigue, y la primera 
Javierada que hice con ustedes (la 
de 2009) fue un comienzo, que no 
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Luis Montesano completó la Javierada con Sicar un día antes de partir de nuevo rumbo a Argentina. 

terminó el 7 de marzo pasado, 
donde se completaba una etapa, 
pero desde la cual seguimos 
caminando juntos. En cualquier 
caso, la Providencia quiso que 
fuera a Javier con ustedes, y fue un 
regalo precioso. Cuando recibí el 
pasaje de vuelta para el 7 de 
marzo no caí en la cuenta de que 
podía hacer la Javierada, no lo 
pensé. Luego se fueron dando las 
cosas como para que fuera, y fue 
bonito llevar a la casa natal del 
Apóstol de las Misiones todo mi 
futuro, ponerlo en sus manos, y 
agradecer por aquél comienzo del 
peregrinar que hicimos en marzo 
de 2009. Por ello digo que fue 
como cerrar un círculo, pero 
abierto, un espiral.

¿Cómo están siendo las primeras 
semanas en tu país? ¿Qué estás 
haciendo?

Desde el 14 de marzo estoy 

viviendo ya en el Seminario de La 
Plata. Si bien el período de 
adaptación no se agotó, me siento 
como en casa. Somos unos 90 
seminaristas que nos levantamos, 
al son de las campanadas que 
imitan el Ángelus, a las 6,30 de la 

mañana. Luego de los laudes y la 
Misa, tenemos tiempo de estudio y 
oración por la mañana, y clases por 
la tarde. También cuidamos el 
parque del seminario, que es muy 
grande. A mí me asignaron un 
estanque donde viven unos diez 
peces. Más adelante haremos 

apostolado en hospitales. Es muy 
bonito adentrarse de a poco en los 
suburbios de la gran Ciudad de 
Dios, que es la Iglesia.

¿Qué expectativas de futuro 
tienes? ¿Contemplas volver a 
España algún día?

Es este momento doy gracias a 
Dios por mi pasado, y disfruto 
mucho del presente. Como dice la 
Escritura, “a cada día le basta su 
propia preocupación”. Que Dios te 
llame a seguirle es una gracia muy 
especial, y digna de disfrutarse. Y 
estos primeros días en el seminario 
son de agradecimiento, y de 
disfrutar. Me pongo a disposición 
de Jesús, para que Él, que me trajo 
hasta acá, me lleve a donde quiera. 
Si Él quiere que un día vuelva a 
España, será un regalo muy lindo 
para mí.

Muchas gracias por la entrevista 
y suerte en esta nueva etapa, Luis.



Musicar mira a Madrid

A comienzos de año, de cara a 
lo que se nos venía encima, 

casi la totalidad de Musicar nos 
fuimos de retiro todo un fin de 
semana. No pudo ser más 
fructifero. La Adoración, la oración 
conjunta, la convivencia y el trabajo 
nos dieron la energía y la luz que 
necesitábamos para terminar este 
curso tan duro e intenso. Y es que, 
además, se concretaron nuevas 
letras y compromisos individuales 
dentro del grupo.

Las JMJ están cada vez más 
cerca, y poco a poco nuestra 
actuación va tomando forma. En 
dos semanas, la agenda de 
conciertos de Madrid estará 
cerrada. Por lo tanto, sabremos ya 
si definitivamente nos tiramos a la 
piscina o no. Pero la lucha sigue, 
con ensayos, conciertos… El último 
fue el del pasado domingo, 3 de 
abril: el concierto "Música por la 
Vida", en el que participamos con 
otros muchos artistas para 
defender el Derecho a la Vida.

Por otro lado, ¡¡hemos encargado 
500 discos más!! Esto significa que 
ya hemos agotado todos los de la 
primera edición, que tuvo lugar allá 
por el mes de noviembre. Gracias a 
todos por vuestra colaboración con 
el proyecto "Hucha de las JMJ" y 
por poner un granito de arena a 
favor de la música para el Señor.

Durante los últimos días, la 
marcha se va acelerando. De 

hecho, la canción ‘‘Eres mi 
fortaleza’’ ha llegado hasta Radio 
María, mientras que el miércoles 
23 de marzo, Pablo, María, Pedro y 
Ricardo fueron entrevistados en 
Punto Radio Zaragoza.

Sin quitar la vista de las Jornadas 
Mundiales de la Juventud 2011 y 
hablando de "Eres mi fortaleza", la 
canción que ocupa el segundo 
lugar en el primer disco de Musicar, 

      Pablo Soláns Martínez
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está participando en el concurso de 
canciones de las JMJ en 
www.madridmeencanta.org. Allí se 
puede votar la canción, 
diariamente. Os agradecemos los 
votos que habéis depositado hasta 
ahora, y os animamos a que no 
dejéis de hacerlo.

Volviendo a Radio María, el 
programa "Generación Esperanza" 
(domingos de 12,30 a 13,30) quiere 
dedicarnos un programa entero 
para hablar de nuestros proyectos, 
del disco y comentar las canciones 
mientras las escuchamos.

No olvidéis que podéis seguirnos 
en http://musicar.tk, nuestro blog, 
donde vamos actualizando 
canciones, actuaciones e 
informando de lo que va 
sucediendo. Igualmente, nos tenéis 
al otro lado del ordenador, en 
musicasicar@gmail.com, donde 
podéis enviarnos sugerencias, 
canciones, letras, oraciones, lo que 
queráis.

¡Agradecemos vuestro apoyo! 
¡Nos vemos en las JMJ!
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Si quieres colaborar con esta 
publicación, puedes hacerlo 

a través de 
prensasicar@gmail.com

"La vida es muy peligrosa. No por las personas que hacen el mal, sino 
por las que se sientan a ver lo que pasa" (Albert Einstein)

Rafael Albalad Aiguabella

Sicar F.S. ha mantenido la categoría.

El equipo de fútbol masculino 
de Sicar ha sabido responder 

en el momento clave de la 
temporada, justo cuando se jugaba 
mantener la categoría. Tras una 
temporada con más altibajos de los 
esperados, el 28 de marzo disputó 
un partido a vida o muerte en el 
pabellón de Dominicos. Fue contra 
el rival más directo, el último 
clasificado, por lo que la victoria 
era crucial para conseguir el 
objetivo marcado. 

A pesar de la presión, el equipo 
salió motivado, con confianza y con 
las ideas claras desde el principio: 
el partido no se nos podía escapar. 
Esta actitud no tardó en reflejarse 
en el campo. Y es que el equipo 
logró dominar el partido desde el 
primer minuto de juego. Así, nos 
fuimos al descanso con una 
ventaja de dos goles (2-0). Pese al 
marcador favorable, Sicar F.S. 
siguió con la misma intensidad y, 
fruto de ello, llegó a ir venciendo 
por seis goles a cero. A falta de 
unos minutos para el final, el otro 

equipo recortó distancias, que solo 
sirvió para maquillar el resultado. Al 
final, 6-1 para el conjunto de la 
parroquia de Santa Engracia. 
Marcos Sebastián y Rafa Albalad, 
con sendos hatt-trick, hicieron los 
tantos. 

Corroborando lo visto en este 
partido, el siguiente encuentro se 
saldó con otra victoria, en este 

Sicar F.S. logra la permanencia
caso por 4-2. Los goleadores de 
este último choque fueron Marcos 
Sebastián (con un auténtico 
golazo), Chavi Chabbar, Berge y 
Rafa.

En nombre de toda la plantilla 
quiero agradecer el apoyo 
incondicional de todos aquellos que 
nos habéis acompañado a lo largo 
de la temporada, tanto a las 
buenas como cuando los 
resultados no acompañaban. 

Por su parte, el equipo femenino 
está a la espera de jugar los 
últimos partidos para sellar, por fin, 
el primer puesto y proclamarse 
campeón del I Torneo 
Interparroquial Femenino.

I Torneo de Ping-Pong
El taller deportivo de Sicar ha 

organizado un torneo de ping-pong 
para el sábado 16 de abril. Será a 
las 17:30 horas en la Parroquia de 
Santa Engracia. La inscripción se 
puede realizar ya en el control de 
las Hermanas y tendrá un precio de 
tres euros, que irán íntegramente 
destinados a la hucha de las JMJ. 
¡Os animamos a todos a participar!



Vela nocturna en Jueves Santo
El final de la Cuaresma se 

acerca y, con él, se aproxima 
la llegada de la Semana Santa. 
Este año, al igual que se ha hecho 
estos últimos cursos, el Taller de 
Espiritualidad de Sicar ha 
organizado una vela al Santísimo 
durante toda la noche del Jueves 
Santo: la parroquia permanecerá 
abierta y su acceso tendrá lugar 
por la Calle Castellano. Aunque 
normalmente siempre hay alguien, 
para asegurar la presencia de 
gente en todo momento, se van a 
establecer turnos.

En la Sacristía de Santa 
Engracia, donde las Hermanas, se 
ha puesto a disposición una hoja 
donde poder apuntarse. A pesar de 

El 8 de mayo, 
Confirmaciones

Viaje a Roma 

El grupo de la Hoja Parroquial 
de Santa Engracia ha 

organizado una peregrinación a 
Roma del 29 de abril al 2 de mayo 
para asistir a la beatificación de 
Juan Pablo II. Al cierre de esta 
edición quedaban tan sólo 12 
plazas: los interesados pueden 
obtener más información en el 

El domingo 8 de mayo a las 
10:00 horas se confirmarán en 
Santa Engracia unos 60 
jóvenes, que a lo largo de los 
dos últimos años se han estado 
preparando para recibir el don 
del Espíritu Santo. Ahora que 
han asumido el compromiso de 
la madurez cristiana, oremos 
para que den testimonio de su 
fe, reflejando la esperanza, la 
bondad y, en definitiva, el amor 
de Dios.   

anaquel o en la sacristía. Esta 
beatificación pone ante nuestros 
ojos un ejemplo de santidad de un 
Papa que ha sido contemporáneo 
nuestro. Es bueno que la santidad 
se nos haga cercana, porque la 
santidad es el tesoro de la Iglesia y, 
como dijo el Concilio Vaticano II, es 
la vocación de todos los cristianos. 
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que, lógicamente, se podrá entrar y 
salir libremente, es más que 
aconsejable indicar cuándo se va a 
ir: comprometerse en un espacio 
determinado. De este modo, 
aunque luego se esté más rato, 
facilitamos la labor a los 
organizadores, que pretenden 
cubrir todos los huecos con el fin 
antes mencionado.   

El Taller de Espiritualidad, tal y 
como realiza, por ejemplo, en los 
21, 21’s, ha preparado un dossier 
especial para la ocasión. De este 
modo, se pretende facilitar y guiar 
la oración. Por su parte, Musicar 
también acompañará al Señor: le 
dará gloria con sus cantos y 
ayudará a orar a los demás. 

Se rezará en la Cripta toda la noche.
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Abiertas las inscripciones para 
acudir a las JMJ de Madrid 2011

El formulario para inscribirnos 
en las Jornadas Mundiales 

de la Juventud de Madrid 2001 
está ya disponible. Los interesados 
pueden encontrarlo en el anaquel 
de la parroquia: basta con 
solicitarlo allí mismo.

En él viene explicado las 
modalidades de asistencia a las 
JMJ, el precio de cada una y lo que 
va incluido, que es: la inscripción, 
el viaje, la comida y el alojamiento. 
Las modalidad a la que está 
orientada la propuesta de la 
diócesis de Zaragoza, y a la que 
debemos hacer lo posible por 
apuntarnos es la “Modalidad A” (del 
16 al 21 de agosto), en la que está 
todo incluido por 250€.

También existe una “Modalidad 
B” (del 19 al 21 de agosto), que 
está pensada para los que por 
problemas de trabajo o 

Mario Pardo

Las JMJ serán del 16 al 21 de agosto.

circunstancias similares no puedan 
estar durante toda la semana en 
Madrid. En este caso, está todo 
incluido por 120€.

Además, una parte de la 
inscripción irá destinada al “Fondo 

de solidaridad” creado para 
recaudar dinero para los jóvenes 
de países que tienen dificultades 
económicas para acudir a las JMJ.

Una vez rellenada la inscripción, 
deberá ser entregada única y 
exclusivamente en el anaquel de la 
parroquia junto al dinero 
correspondiente. Por ahora no se 
recogerán ni darán inscripciones en 
el control de la sacristía. El horario 
del anaquel es, por las mañanas, 
de 11:30 a 13:30 y, por las tardes, 
de 18:00 a 20:30. Así es todos los 
días de la semana excepto el 
martes que está cerrado.

¡El momento que durante tanto 
tiempo hemos estado preparando 
se acerca! Mucho ánimo a todos: 
las JMJ ya están aquí… Para 
cualquier duda o información que 
necesitéis, contactad con la 
Comisión JMJ-SICAR mediante la 
dirección de correo electrónico: 
sicarzaragozajmj@gmail.com.

El programa "Días en las Diócesis" (DED) tendrá lugar en 61 diócesis españolas los días  11 al 15 
de Agosto, antes de  la Jornada Mundial de la Juventud. El programa de esos días integra actividades 
culturales, visitas históricas, momentos de fiesta y, sobre todo, tiempos de oración y de celebración 
de la fe en Jesucristo. 

La capital aragonesa tiene previsto recibir a cerca de 7500 jóvenes procedentes de diferentes 
países como Italia, Francia, Croacia, Alemania, Holanda, Reino Unido, Venezuela, Rusia… La 
acogida de todos estos peregrinos y la organización de su estancia en Zaragoza ya están en marcha. 
La organización del alojamiento, la manutención y el programa de actividades es la tarea que 
tenemos por delante todos los miembros de nuestra Diócesis con el apoyo y guía de la Comisión 
Diocesana. Os animamos a colaborar en la medida de vuestras posibilidades. 

Días en las Diócesis
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Carlos Concheso

Rafael Hidalgo, en la última ponencia.

Unas 40 personas reflexionaron sobre la libertad en una ponencia impartida por Rafael Hidalgo el pasado 1 de abril. 

Encuentros en la 38 empieza a 
asentarse poco a poco como 

actividad en la parroquia. Después 
de una racha variable en los 
inicios, con una asistencia de entre 
10 y 40 personas por charla, el 
taller empieza a estabilizarse. 

La penúltima ponencia que 
organizamos tuvo lugar el 18 de 
marzo y trató sobre justicia y 
separación de poderes, tema arduo 
para los no duchos en la materia. 
Sin embargo, José Enrique Mora 
nos deleitó hablando de forma 
amena y con curiosas vivencias 
personales que nos ayudaron a 
comprender la necesidad de 
conocer como personas un aspecto 

más de nuestra vida. 
Por su parte, el pasado viernes, 1 

de abril, Rafael Hidalgo desarrolló 
la ponencia “Libertad, ¿para qué?”, 
en la que explicó la necesidad de la 
libertad así como sus 
consecuencias. Persona afable y 
cercana, no impuso ninguna 
opinión, sino que nos invitó a 
reflexionar acerca de lo dicho.

El próximo encuentro lo 
tendremos el día 6 de mayo. Será 
otra apertura para el conocimiento, 
una oportunidad para la reflexión. 
En esta ocasión, José Boza Osuna 
reflexionará con nosotros en una 
charla que hemos denominado 
“Ecología visual”. 

Esperamos veros a todos. ¡Hasta 
entonces!

Encuentros en la 38, en auge



Algunas veces caemos en la tentación de 
exprimir nuestra imaginación –con poco 

resultado- para inventar algún “gesto” simbólico para 
la misa, sobre todo con un interés pedagógico 
(cuando celebramos misa para los niños de la 
catequesis). Sin embargo, la misa, más que el lugar 
de los gestos inventados por nosotros, es el lugar de 
los gestos de Jesús en la Última Cena. Los gestos 
de Cristo, expresados en cuatro verbos: tomar, dar 
gracias, partir y dar. 

En la consagración recordamos como Jesús, la 
víspera de ser entregado a su pasión, 
voluntariamente aceptada, ‹‹tomó en sus manos el 
pan, dio gracias, lo partió y lo dio a sus discípulos 
diciendo: Tomad y comed todos de él, porque esto 
es mi cuerpo (…)”››. Los mismos gestos (excepto el 
de la fracción) hizo con el cáliz, después de cenar: 
“Éste es el cáliz de mi sangre”. Y añadió: “Haced 
esto en conmemoración mía”.

De hecho, la segunda parte de la misa (la liturgia 
eucarística, que sigue a la liturgia de la palabra) está 
estructurada de acuerdo con estos gestos y palabras 
de Cristo en la Última Cena:

1. En la preparación de las ofrendas (lo que 
solemos llamar, no del todo correctamente, 
“ofertorio”), se llevan al altar el pan y el vino con 
agua: los mismos elementos que Cristo tomó en sus 
manos.

2. En la Plegaria eucarística se dan gracias a Dios 
por toda la obra de la salvación, y las ofrendas se 
convierten, por la acción del Espíritu Santo y las 
palabras de Cristo, en el Cuerpo y la Sangre del 
Señor.

3. En la fracción del pan (justo después del rito de 
la paz), Jesús parte el único Pan de vida, de modo 
que los fieles, aun siendo muchos, al comulgar se 
hacen un solo cuerpo con Él.

4. En la comunión, los fieles reciben el Cuerpo y la 
Sangre del Señor, del mismo modo que los 
Apóstoles lo recibieron de manos del mismo Cristo. 

Entender que en la misa se hace presente el 
mismo Cristo que repite de nuevo los gestos de la 
Última Cena está lleno de consecuencias litúrgicas 
“prácticas”. Hoy os brindo la primera de ellas: la 
presentación de las ofrendas es, principalmente, el 
momento de presentar el pan, el vino y el agua. Se 
recogen también dinero u otras donaciones para los 
pobres o para la iglesia, pero no es el momento de 
presentar balones de fútbol o Biblias infantiles (salvo 
que se trate de balones o Biblias para entregar a los 
pobres, en cuyo caso sería admisible), ¡ni mucho 
menos de colocarlos sobre el altar! La mejor forma 
de hacer a los niños participar bien en la misa es 
ayudarles a comprender que estamos realizando… 
los gestos de Cristo. ¡Hasta la Pascua!

En espíritu
  y verdad, por 

 Guillermo 
    Contín Aylón

Los gestos de Cristo 

En la celebración de la Misa no hemos de ser meros espectadores, sino participantes activos. Eso sí, 
“participar” no es lo mismo que “intervenir”: lo fundamental es la participación interna que consiste en 
ofrecernos juntamente con Cristo en el altar.  

Hemos de escuchar la palabra de Dios con atención, reverencia y fe, sabiendo que es Cristo mismo 
quien nos habla en la sagrada liturgia. 

En números anteriores...
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- Luisa, te he oído llorar y murmurar tristemente el sufrimiento que sientes por el mundo, 
¿me quieres explicar que pasa?

- ¡Eduardo! No esperaba que nadie estuviera escuchando... Bueno, simplemente estaba 
pensando...

- Pero dime, ¿qué te pasa?
- ¿La verdad?
- La verdad.
- Me duelen las almas.
Me duele que la gente se comporte como un animal, que solo haga lo que le apetezca, que 

no se pare a pensar las cosas, que no tengan ninguna meta por la que luchar en su vida, que 
no tengan personalidad y se dejen arrastrar por este mundo, y un largo etcétera.

Y sufro, porque toda esa gente que no le da sentido a su vida y no cree en nada, sufre. 
Ellos lo pasan mal aunque por afuera no lo parezca. Se ponen un caparazón para intentar 
tapar la basura que están formando en sus corazones y en su futuro, pero su interior esta 
vacío. Y ese caparazón del que te hablo, Eduardo, que aparentemente no es muy importante, 
hace que se encierren más en sí mismos y tengan menos capacidad de ver la realidad tal 
como es.

Toda esta masa que vive engañada no es feliz, será alegre, pero no feliz.
Lo que sufre el cuerpo, lo sufre el alma; y todo lo que sufre el alma, lo sufre el cuerpo. ¿Me 

entiendes? ¿Qué piensas?
- Te entiendo, pero... ¡Qué se le va a hacer! Chica, es lo normal, además son libres de 

hacer lo que quieran y si no ven las consecuencias de sus actos, ya se darán cuenta. Pasa 
de ellos y ya está.

- No esperaba que fueras a responder eso...
- ¿Y que querías que te dijese?
- No sé, quizás: "¡Vamos a cambiar el mundo!"
- Pues... Luisa, sabes que yo no soy de esas personas que se dejan arrastrar, pero también 

tienes que darte cuenta de que si lo hace todo el mundo será por algo, ¿no? Tampoco es tan 
extraño, ni tan horrible.

- Mira, Edu, en esta sociedad todo parece normal, pero lo normal es vivir como lo hacemos 
los que supuestamente vamos "contracorriente", porque somos nosotros los que nos 
movemos en buena dirección. ¿Y por qué se considera normal lo que hacen bastantes? Te lo 
diré: Porque se ha generalizado. Aunque, personalmente, creo que el problema viene de no 
pensar. ¡Nadie piensa! ¿Por qué?: por falta de tiempo, por falta de soledad, por las 
constantes presiones de la calle, por vanidad, por pereza... Y la peor razón: porque no 

Luisa y Eduardo,
un diálogo de Clara Camín
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quieren. Los que no quieren pensar son los que tienen miedo y saben que si lo hacen van a 
sentirse culpables por todo lo malo que hayan hecho, y eso conlleva tener que evitar el dar 
vueltas a la cabeza.

Por dejar de pensar hemos perdido la inmensa mayoría de los valores básicos del hombre.
- ¿Y, si saben que es malo, por qué no rectifican, piensan y hacen las cosas bien?
- Porque disfrutan, pasan un buen rato, "quebrantan leyes", se sienten admirados,... 

Además, lo malo siempre tira mas porque es mas fácil, pero no por ello lo mejor, y es una 
pena, porque desconocen las consecuencias que acarrean en ellos mismos y en los demás. 
¡Vivimos sin conocer!

- Bueno, Luisa, no exageres.
- ¡No exagero! ¿Y sabes que es lo que también me preocupa mucho? La gente que viendo 

y reconociendo que otros van decayendo, ¡Se quedan indiferentes! ¿Pero no ven como la 
sociedad se marchita?

- ¡Pero déjales en paz! ¡Que hagan lo que quieran!
- ¡¿Lo ves, Eduardo?! ¡Tú! ¡Tú eres uno de ellos! Me fastidia que personas como tú, con la 

conciencia bien formada tengan esta actitud ante la vida y ante los demás. ¿Si tú actúas así, 
cómo lo harán los que nunca han recibido educación, valores, ni buenos amigos?

Vamos a ayudarles, ¿vale? Y tú sabes que eso es lo que debemos hacer.
Mira tu felicidad y mira la felicidad de aquel amigo tuyo del que me contaste el otro día que 

acabó en un reformatorio por maltratar a su madre. ¿Pero cómo se puede llegar a eso?
- ¡Vaya!, pues en eso sí que tienes razón.
- Hay que ponernos manos a la obra para, por lo menos, inculcar en los demás el deseo de 

cambiar y de acabar bien una vida de la que se pueden sacar muchos frutos de los múltiples 
errores. Piénsalo.

- Gracias Luisa, lo pensaré.

Algunos hombres observan el mundo y se preguntan “¿por qué?”. Otros observan el 
mundo y se preguntan “¿Por qué no?” (George Bernard Shaw)
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El pasado martes 22 de marzo 
tuvo lugar la operación 1+1 

en el Campus San Francisco de la 
Universidad de Zaragoza, bajo el 
lema “1 día, 1 acción, 1 persona”. 
La ejecución del plan estuvo muy 
bien llevada a cabo por alrededor 
de un centenar de “Voluntarios 
JMJ” que asistieron ese día, entre 
los que encontraban varios 
miembros de SICAR.

La operación 1+1 consiste en 
ofrecer a los universitarios la 
posibilidad de realizar durante sus 
vacaciones de Semana Santa una 
acción de voluntariado en 
organizaciones que, a través de la 
caridad, se dedican a las personas 
que más lo necesitan de manera 
desinteresada.

Las organizaciones que 
colaboran con esta iniciativa son: 
Cáritas, Manos Unidas, Bancos de 
alimentos, Cooperación 
Internacional, Ain Karen, Fundación 
Canfranc y la parroquia de San 
Antonio de Padua.

Al finalizar la jornada, pudimos 
recontar hasta 300 fichas de 
jóvenes que se comprometieron a 
ofrecer en sus vacaciones lo más 
valioso que tenemos las personas, 
y una de las herramientas más 

Mario Pardo

Los voluntarios difundieron la campaña.

efectivas de las que disponemos 
todos nosotros para hacer feliz a 
los demás: nuestro tiempo.

La misma operación tuvo lugar el 
martes siguiente en la Universidad 
San Jorge y en Walqa, donde, 
proporcionalmente en cuanto al 

número de universitarios que 
estudian allí, continuó el éxito de 
esta iniciativa.

Pero la operación va más allá. Se 
trata de que, una vez probado el 
voluntariado en alguna de estas 
organizaciones, se pueda 
mantener la actividad hasta agosto, 

Éxito de la campaña 1+1 en las 
universidades de Zaragoza

como “Voluntario JMJ”, que, dicho 
sea de paso, bien va a hacer falta.

Es de sobra conocida la etiqueta 
que se nos tiene puesta a los 
jóvenes de que si somos pasivos… 
individualistas… que no nos 
importa lo que le pase a los que 
tenemos alrededor… que si la 
juventud ya no es como la de 
antes… y demás tópicos que se 
nos pueden estar viniendo ahora 
mismo a la cabeza; pero con 
acciones como esta y estos 
resultados, queda patente el 
compromiso de chavales que 
estamos dispuestos a mejorar este 
mundo en el que nos ha tocado 
vivir, no conformándonos con dejar 
tal como está lo que no es justo, y, 
según se vea más cristianamente, 
aplicar los dones que Dios nos ha 
otorgado para ponerlos al servicio 
de los demás, “sintiéndonos 
responsables de un mundo al que 
estamos contribuyendo a forjar, y 
con el que estamos comprometidos 
especialmente por Su Amor”.

Porque como lo que hagamos 
con alguno de ellos, se lo estamos 
haciendo a Él, acerquémonos 
durante nuestras vacaciones 
Cristo, a través de los que 
necesitan nuestro tiempo y 
nuestros dones. Un día, una 
acción, una persona: seamos 
voluntarios. 

Muchos jóvenes ya han formado parte de algo grande. Tú tienes la 
oportunidad de hacerlo en las próximas JMJ. Bajo el lema, “Arraigados 
y edificados en Cristo, firmes en la fe”, miles de personas vivirán junto 
al Papa una gran experiencia de fe. ¡Prepárate y acude!

Forma parte de 

algo grande



Las “Jornadas Mundiales de 
la Juventud” (JMJ) son un 

gran encuentro de jóvenes de todo 
el mundo en torno al Vicario de 
Cristo.

Fueron un deseo y una iniciativa 
de Juan Pablo II, al ver la masiva 
participación de jóvenes que 
acudieron a Roma con motivo de 
los encuentros internacionales de 
1984 y 1985.

Pero no es necesario esperar al 
21 de agosto para encontrarnos 
con el Sumo Pontífice y el resto de 
los jóvenes que vendrán de todas 
las partes del mundo; ¡las JMJ ya 
han comenzado! Es en la Cripta 
de la parroquia de Santa Engracia, 
donde cada día 21 de mes a las 
21 horas, un grupo de jóvenes nos 
reunimos para prepararnos 
espiritualmente para tal evento. 

Que el estar en Madrid con el 
Papa no sea una efímera visita ni 
una mera fecha en el calendario. 
Sino que sea un encuentro que no 
nos deje indiferentes, que nos 
diga a cada uno algo que 
necesitamos, que cale dentro de 
nuestro ser. Pero para eso 
debemos sensibilizar y abrir 
nuestro interior, y lo hacemos 
preparándolo cuidadosamente con 
la constancia de la oración, la paz 
de la meditación y el silencio de la 
adoración.

El número no está elegido al 
azar. Estas vigilias de oración 
comenzaron 21 meses antes del 

Mario Pardo 
Carolina Sebastián

21 Ventiunos en Santa Engracia, 
anticipo de las JMJ 2011

comienzo de la JMJ de Madrid y se 
celebran el día 21 porque será el 
día principal de la JMJ en agosto 
de 2011, con la celebración de la 
misa del Papa en el aeródromo de 
Cuatro Vientos. 

Desde Santa Engracia, y con el 
lema de las JMJ “Arraigados y 
edificados en Cristo, firmes en la 
fe” hemos querido unirnos a esta 
iniciativa, que ya se ha extendido 
por toda España. Los 21-21s 
tienen una estructura muy sencilla, 
que es la base de toda buena 
oración. Durante la media hora 
que dura esta oración el sacerdote 
expone al Santísimo, se proclama 
la palabra de Dios, se dejan unos 
espacios de meditación y 
adoración en silencio, se da una 
breve enseñanza y se finaliza con 
una oración. Todo ello aderezado 
por cantos por parte de los jóvenes 
de MUSICAR.

Y es una enorme grandeza, el 

saber que personas como 
nosotros; jóvenes con ganas de 
mejorar el mundo, de hacer y tener 
presente a Jesús en nuestros días, 
de abrir sus corazones a Cristo, 
estamos unidos los unos con los 
otros por medio de la grandeza de 
la oración, por lo menos en ese 
mismo día, a esa misma hora, en 
ese mismo momento, con un 
objetivo común. Somos prueba 
viva y activa de la universalidad de 
la Iglesia, reunida para adorar y 
orar por el Papa, sus intenciones y 
los frutos de las JMJ.

Que cada día que pase, los 
jóvenes estemos más unidos en 
Cristo, y que encontremos 
mediante el Papa en Madrid lo que 
cada uno de nosotros necesitemos 
encontrar para crecer y seguir 
adelante en este camino que es el 
camino del amor fraterno, que es 
el camino de la vida, que es el 
camino de la Verdad.
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Los jóvenes rezan en la Cripta de Santa Engracia por los frutos de las JMJ. 
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Queridos sicarios,

Como muchos sabéis os escribo desde Madrid. 
Me ha “tocado” en abril, un mes que este año 
acoge la Semana Santa, lo que invita a la 
reflexión. Sin embargo, abril lleva implícito ganas 
de vacaciones, de fiesta. No olvidemos que va a 
tener lugar el tiempo más intenso para los 
cristianos, con el “notición” de la Resurrección. 
Todo ello acompañado del stress “pre-exámenes”, 
más nervios (frases del tipo: “No he cumplido nada 
de lo que había dicho que haría en vacaciones”) y, 
normalmente, concluye con una temporadita de 
“nostalgia vacacional”. 

Así que, ya veis, tengo ‘excusa’ para hablar de 
lo que quiera. No quiero ser pesada, así que 
intentaré ser breve (aunque los que me conocéis 
un poquillo sabéis que no es lo mío).

Abril procede del término latino aprilis (mal 
comienzo para intentar no alargarme), y del griego 
aprhô, que se refiere a Afrodita, diosa del amor y 

la belleza. Al pensar en abril nos acordamos 
siempre de la primavera, las flores, colgamos el 
abrigo y algún despistado saca ya las sandalias 
(aún no, ¡que seguro que llueve!).

Desde aquí, yo solo pienso en que no quedan 
más que dos semanas para ir a casa unos días, ¡y 
descansar! Y poder ver a mi familia, a todos 
vosotros… Que sepáis, a propósito, que esto de la 
canción de Musicar (sí, tranquilos, voto todos los 
días) me pone muy melancólica… ¡Porque os 
echo mucho de menos!

Pero la “rama contemplativa” de Sicar (que 
últimamente se está incrementando de forma 
escandalosa) sigue al pie del cañón, pidiendo 
muchísimo por todos con cada hora de estudio… 
¡Y son muchas!

En realidad, podríamos pensar que abril es (y 
más para una opositora) un mes más, pero no. 
Como ya hemos adelantado, ‘nuestro abril’ es más 
importante porque tiene Semana Santa y Pascua 
de Resurrección.

Sicarenses
 por el mundo 

Trasladarse a otra ciudad siempre resulta algo costoso. Dejar a gente en el camino y 
proyectos en mente cuesta todavía mucho más. "Sicarenses por el mundo", sección 

inaugurada el pasado mes de diciembre con Paloma Gómez, pretende ser un 
pequeño rincón desde el que, independientemente del lugar en el que vivamos, 

podamos seguir sintiéndonos parte activa de este grupo, compartiendo experiencias, 
consejos, sentimientos… Y es que, aunque la distancia actúe de barrera, en nuestro 
interior continuamos unidos. En esta ocasión, contamos con María Martínez Cortés 

(Madrid), a quien le agradecemos su colaboración y le mandamos un caluroso 
saludo desde la capital aragonesa. 

Carta de María Martínez Cortés 
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Para los sicarios que no estáis alejados del 
centro zaragozano, la Cuaresma ha sido un 
tiempo fructífero. Os habéis estado preparando 
con mucha oración, seguro que alguna 
meditación, 21/21s… Pero ¿para qué? Pues justo 
para esta semana.

Lo sé, en un montón de ocasiones piensas en 
Semana Santa y te vienen a la mente los 
tamborcillos. Pero ésa no es la idea. TODA 
NUESTRA FE CRISTIANA SE CONCENTRA EN 
ESTA SEMANA. Aquí es donde se resuelve todo 
lo que confirmamos en su día y declaramos los 
domingos en el Credo; y sería una terrible 
incoherencia si no nos preparásemos 
responsablemente para vivirlo al 100%.

Ahí sí, libertad absoluta. Cada uno ya sabe 
cómo ha sido su preparación en Cuaresma y qué 
piensa hacer para vivir una santa Semana Santa y 
una increíble Pascua de Resurrección. SICAR, por 
si acaso, nos da opciones. Entre otras, la Vela del 
Jueves Santo (ese día que Él se quedó solo 
sufriendo porque sabía “lo que se le venía encima” 

mientras los demás dormían).
La pobre Carolina (que tiene la “suerte” de 

encargarse del Taller de Espiritualidad) estará 
ahora intentando poner turnos como una loca… 
Sed generosos, volcaos. ¿Qué son vuestros 
treinta minutos al lado de toda la Pasión? ¡Ojalá 
tuvieran que ser turnos de un cuarto de hora 
porque “sobrara” gente!

D. Eduardo, un sacerdote del cole al que tengo 
muchísimo cariño, cuando hablábamos de la 
Semana Santa siempre nos decía que lo 
importante no es la Pasión, en sí misma, sino lo 
que va después, la Resurrección.

Cuando Cristo resucita se cumple la Palabra, 
vence. Con ello Él nos dijo: “Todo era verdad”. 
Todo lo que os he estado diciendo y enseñando, 
durante estos tres años de vida pública, se cumple 
hoy.

Así que, sicarios, “estad alegres y contentos…” 
porque TODO ERA VERDAD.

La Semana Santa está a punto de llegar, período en el que se concentra toda nuestra fe cristiana. 
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El pasado jueves 31 de 
Marzo, tras dos meses de 

inactividad, el Taller de Literatura 
volvió a reunirse. El libro sobre el 
que debatimos fue el ‘‘El 
Principito’’, de Antoine de Sant-
Exupery.

Lo que a primera vista puede 
parecer un libro para niños 
pequeños, acompañado de todos 
esos dibujos, queda, tal y como 
pudimos comprobar el otro día, 
muy lejos de ser así. Detrás de 
esos dibujos, de ese cuento, de 
esa historia, encontramos temas 
fascinantes que nos llevaron a un 
profundo debate. Al fin y al cabo 
como se suele decir, nunca 
juzgues un libro por su portada.

Aspectos que podemos destacar 
de lo que fue nuestro debate son 
rasgos o características que a 
veces presentan las personas, y, 
que en libro, vamos descubriendo 
a través de varios personajes. El 
exceso de autoridad que a veces 
creemos tener; la vanidad que 
muchas veces sólo nos deja oír 
aquello que queremos escuchar; 
el uso de la bebida como una vía 
de escape a la realidad en la que 
vivimos; el sentido del deber y de 
las obligaciones personales o el 
sentimiento de superioridad ante 
otras personas son sólo algunos 
de los temas que podemos 
encontrar en esta magnífica obra.

Y es que esta obra es muy rica 
en simbología y en los mensajes 
que nos transmite. Esta obra nos 
recuerda que el tiempo que le 
dedicamos a las cosas que 
hacemos o a las relaciones 

Ricardo Gómez Miranda

interpersonales es lo que las hace 
importantes para nosotros. 

Hay una frase que a mi parecer 
merece ser destacada y por tanto 
mencionada en este artículo ‘‘Solo 
se ve bien con el corazón. Lo 
esencial es invisible a los ojos’’ 
Detrás de esta frase encontramos 
una gran verdad, y para muchos, 
una fuente de reflexión. Y es que 
parece ser que hoy en día, en la 
sociedad en la que vivimos 
estamos sumergidos en una rutina 
que nos impide muchas veces ver 
lo que realmente es importante, las 
pequeñas cosas del día a día, lo 
que de verdad importa.

Porque ya no solo es cuestión de 
rutina, sino que además por lo 
general nuestras rutinas suelen ir 
aceleradas. Tratamos de 
economizar el tiempo lo máximo 
posible para conseguir sacarle el 
mayor rendimiento posible. Pues 
bien, la rutina es importante, ya 
que en nuestras vidas siempre es 
necesario que tengamos una 
planificación mínima, pero, quizás 
deberíamos intentar alcanzar un 
equilibrio que nos permitiera en 
medio de nuestra rutina diaria ser 

capaces de pararnos a observar 
esos pequeños detalles que nos 
rodean, ser capaces de ver la obra 
del hombre, que, al fin y al cabo es 
la obra de Dios.

Esto no les ocurre a los niños, 
cuya forma de ver el mundo es 
completamente distinta. Incluso su 
forma de medir el tiempo es 
totalmente diferente. La capacidad 
de abstracción de los niños es 
sorprendente. Ellos ven lo que los 
adultos muchas veces pasamos 
por alto, ellos son capaces de 
disfrutar de cada momento. De ahí 
que nuestro protagonista, el 
principito, sea un niño. Un niño 
que a lo largo del libro nos ayuda a 
comprender mejor las cosas, y a 
recordar algunas que los adultos 
ya hemos olvidado.

Tras leer este libro solo se me 
ocurre decir que creo que todos 
deberíamos tener en nuestras 
vidas nuestro ‘‘principito’’ particular 
que nos ayude a recobrar esa 
mirada propia de la infancia que 
nos permite muchas veces ver 
más allá de los ojos, ver con el 
corazón lo que está oculto y 
espera ser encontrado.

En la última sesión se debatió sobre "El Principito". 

Un "principito" en nuestras vidas



www.iubilumzgz.tkIUBINOTICIAS

Diez frases... de cine

Iubilum es el grupo de pos-comunión de la parroquia de Santa Engracia en donde los 
chavales que han terminado la comunión hacen un recorrido de crecimiento personal y 

espiritual hasta la Confirmación. Además, hay chicos y chicas de pre-comunión. Este 
espacio es para ellos. Actualmente, entre otras cosas, preparan semanalmente la Misa de las 
Familias, ensayan una obra de teatro y participan en el Torneo Interparroquial de fútbol. 

En esta ocasión, Jesús Camín presenta 10 frases para la reflexión, extraídas todas ellas 
de distintas películas de la historia del cine. Recordad que es un espacio abierto para todo 
aquél que se anime a participar. 

1. No tenéis ninguna posibilidad, pero…  contáis con mi simpatía (Alien, el octavo 
pasajero).

2. Si hubieras mantenido mi amistad, los que maltrataron a tu hija lo hubieran pagado 
con creces. Porque cuando uno de mis amigos se crea enemigos, yo los convierto en 
mis enemigos (El Padrino I). 

3. Mi lema es “nunca tienes demasiados amigos” (Muerte entre las flores). 

4. Nadie es un fracaso si tiene amigos (¡Que bello es vivir!).

5. Claro que necesito tu ayuda, pero no quiero comprarla, tiene que salir de ti  (Solo 
ante el peligro). 

6. Las amistades que se compran no valen nada (Una historia de Bronx). 

7. Nadie miente sobre la soledad (De aquí a la eternidad). 

8. Yo puedo ser vulgar, pero os aseguro que mi música no lo es (Amadeus). 

9. La poesía no es de quien escribe, sino del que la necesita (El cartero y Pablo 
Neruda). 

10. El día que dejemos de mirar será el día en que muramos (Esencia de mujer). 
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Beatificación de Juan Pablo II: 
acoger la bondad de Dios

La beatificación de Juan Pablo 
II, el próximo 1 de mayo, es 

una oportunidad para dar gracias y 
acoger la bondad de Dios, que 
suscita personas disponibles para 
señalar a Cristo como un camino 
seguro. Es lo que se lee en la Nota 
Pastoral de la Conferencia 
Episcopal Portuguesa (CEP) con 
ocasión de la beatificación de Juan 
Pablo II, difundida por el organismo 
episcopal, reunido en Fátima en un 
retiro espiritual.

Beatificando a Juan Pablo II, 
afirma la Nota, la Iglesia “está 
destacando algunos rasgos de una 
santidad particular, considerando 
que no sólo merece ser conocida y 
admirada, sino que puede ser luz 
que guía y estimula a caminar en el 
camino de conversión al amor de 
Dios y del servicio a los hombres y 
mujeres de nuestro tiempo”.

La santidad, indica el texto, “es el 
fruto de la relación entre la gracia 
de Dios y la Libertad humana”.

Sobre Juan Pablo II
Wojtyla fue “un hombre de una 

intensa vida interior que se 
transmitía”.

¿Quién no recuerda de que modo 
intenso y profundo celebraba la 
Eucaristía, como se recogía en la 
oración durante mucho tiempo, allá 
donde estuviese, y la devoción con 
la que hablaba espontáneamente 
de Cristo y de la Virgen?. Al mismo 
tiempo, manifestaba una capacidad 
de comunicación personal, del 
mismo modo cuando estaba 

delante de las multitudes que 
cuando estaba solo, atrayendo 
magnéticamente a muchos 
jóvenes, entre los cuales muchos 
se manifestaban como lejanos a la 
Iglesia.

En las primeras palabras que dijo 
al pueblo reunido en la Plaza San 
Pedro, justo después de haber sido 
elegido Papa, nos exhortó de esta 
manera: “¡No tengáis miedo!”. Y el 

www.cenit.org

Juan Pablo II será beaticado en mayo

fue un hombre sin miedo, que 
afrontó muchas y difíciles 
situaciones políticas, sociales y 
morales.

Y fue un hombre valiente, sin 
miedo, con respecto a las políticas 
internacionales, en particular en el 
Este de Europa. No hay dudas 
sobre su papel en la caída del 
régimen comunista totalitario, en la 
promoción de los derechos 
humanos y en la defensa de la vida 

y de los valores morales.
Señalando siempre vías de 

reconciliación y de paz, viajó por 
todo el mundo, corriendo riesgos 
de todo tipo en la misión de 
Jesucristo, una acción sin 
descanso en la nueva 
evangelización. Para los obispos 
de Portugal, el Papa polaco fue un 
“servidor del amor y de ternura 
para con los más débiles y de 
perdón a los enemigos”.

Juan Pablo II siempre manifestó 
una particular atención y un afecto 
especial por los niños, los más 
pobres y los frágiles. Era 
conmovedor cuando, lleno de 
alegría y seriedad, se salía del 
protocolo y tocaba a los niños y los 
enfermos. La CEP añadió que el 
Pontífice fue “un testigo de la 
alegría en la salud y en la 
enfermedad, con el máximo 
respeto por la vida”.

Afrontó su enfermedad de “modo 
humilde y sereno”, aceptó “su 
imagen desfigurada, su propia 
incapacidad de hablar, sin 
avergonzarse de presentar su 
verdad públicamente, solidario con 
todos los que sufren”.

Luchó hasta el final sin dejar de 
estar presente para transmitir la fe, 
la certeza del amor de Dios, en 
todas las circunstancias, también 
las que el mundo pretende olvidar 
o a las que ha quitado la dignidad.

María, Madre de Dios y Madre de 
la Iglesia nos inspire a proseguir en 
este camino de santidad al que 
Dios nos llama en la vida común de 
nuestra cotidianidad. 



AGENDA

Abril

    - Domingo 3: II Concierto Música por la vida

    - Sábado 9 y domingo 10: Ejercicios Familiares Diocesanos 
en Tarazona

    - Domingo 17: Misa de jóvenes, a las 20:30 horas

    - Del 18 al 24: Semana Santa 

    - Jueves 21: Vela al Santísimo Sacramento durante toda la 
noche en la cripta de Santa Engracia

Mayo

    - Domingo 1: Beatificación de Juan Pablo II

    - Sábado 21: Veintiún Veintiunos, a las 21:00 horas

    - Domingo 29: Misa de jóvenes, a las 20:30 horas

    - Romería: fecha por determinar

Misa de las Familias:
 todos los domingos a las 11:00 horas. 
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Una noche nos encontrábamos unos 
cuantos de Sicar cenando en un 

restaurante cuando nos pusimos a discutir 
sobre cuáles eran los problemas de los 
jóvenes actuales a la hora de encontrar 
pareja. Entre las razones que se 
comentaron estaban las de la falta de 
compromiso de unos, el ansia de libertad y 
de relaciones fugaces, los que se meten en 
unos follones impresionantes por amor al 
arte... y otros es simplemente porque viven 
muy cómodamente en su estado actual. 

Decidir enamorarse supone obviamente 
un cambio en la vida. Y si te planteas algo 
serio con aquel, acabáramos, no solo es un 
cambio en cuanto a que duermes menos o 
estas más distraído de lo normal, sino que... 
hay que coordinar tu tiempo libre con el de 
la otra persona. No solo puedes 
preocuparte de ti, sino que tienes a alguien 
más a la que cuidar... buuuufffff, son 
muchas cosas y con lo cómodo que estoy 
yo, con mi mundo ya hecho, al que le 
dedico el tiempo que yo he querido 
dedicarle, con alguna contrariedad, no te 
digo que no, pero no más allá de lo salvable.

Nos detuvimos en este tipo de seres que, 
a pesar de saber que se encuentran 

 Ideas para 
el escapismo 

Sobre horchatas y demás...

por 
  María 
        Palos

estancados, persisten ante la idea de “ya me 
llegará...”, “ahora no es mi momento...” y no se 
dan cuenta de que a su alrededor el mundo no 
se para: continúa, y no solo eso, sino que se 
les escapa sin darse cuenta, o sin quererlo. A 
veces es mejor no verlo, oportunidades que 
podrían cambiar su vida y hacer que ésta 
tomara un nuevo sentido. A este tipo de 
personas las denominamos “horchatitas”, 
porque en vez de tener lo que hay que tener, 
es decir, sangre en las venas, parece que las 
tienen rellenas de horchata, de la buena, vale, 
pero no deja de ser horchata.

Es cierto que hay personas con más empuje 
propio que otras a las que hay que darles más 
que un empujoncito…, pero en ocasiones da 
rabia que estando en el momento de mayor 
arranque enérgico de la vida -la juventud- les 
veas con tal pasividad. Ver como se pasa la 
vida, que no vuelve, chavales, NO VUELVE. 
En realidad, se está consumiendo su tiempo, 
como el mío, pero sin cambiar su alrededor, 
sin cambiar por miedo a que me hagan daño, 
por miedo a que escueza, a fallar, a la 
vergüenza, a... No nos olvidemos que quien 
no arriesga no gana; y si no te mueves, 
caducas.
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También los hay que son tímidos y un tanto más lentos que el resto de los peninsulares, pero 
a pesar de ello SÍ TIENEN SANGRE EN LAS VENAS, por lo que, no podrán ser considerados 
como horchatitas.

Nota aclaratoria.



Fran Gil Rodríguez, miembro de Sicar, comparte 
con esta publicación el arte que lleva dentro

Auschwitz - Birkenau
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Como continuación de mi propuesta del pasado mes de marzo, presento cinco libros más y otras 
tantas películas, completando así el top-10. Como os comenté, a la hora de realizar la selección no 

me ha movido el afán de ser taxativo, ni para mí, ni para la crítica, ya que definir los diez mejores de 
cada arte creo que nadie se hallaría en la posición de semejante poda. Lo que sí creo es que los aquí 
planteados son,  sin duda, auténticas obras maestras del arte y del pensamiento.

Libro y película del mes, 
            por Marcos Arjona

Las cinco películas
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1. Eva al desnudo, Joseph Mankiewicz: Para mi gusto, la mejor película del llamado cine 
clásico de Hollywood. Ganó 6 Oscars, cuando esta Academia aún merecía respeto.

2. El séptimo sello, Ingmar Bergman: Para aquéllos que no teman indagar en el misterio de 
la muerte, de las dudas que nos plantea, desde un punto de vista quizá más existencialista. La 
película es básica para cinéfilos.

3. Los 400 golpes, François Truffaut: La “nueva ola” francesa es la tercera corriente 
fundamental de la Historia del Cine, y Truffaut el más célebre de sus miembros. Película 
imprescindible del cine francés.

4. París-Texas, Wim Wenders: La película más afamada del director alemán. Es una de esas 
historias que al finalizar no te dejan indiferente.

5. El camino a casa, Zhang Yimou: He querido cerrar la lista con un film no occidental. Esta 
es una película que llega al corazón. Colorida historia de amor, pero sencilla, sin artificio.



1. David Copperfield, Charles Dickens: Trama y estructura magistral, la novela más 
autobiográfica de Dickens, y la más querida por él.

2. Ana Karenina de Lev Tolstoi: Realismo y costumbrismo ruso, mújiks y príncipes, reflexión 
ética, historias de amor y desamor entrecruzadas, esperanza y desesperanza, dolor y alegría. 
Es la novela completa, porque sobre todo, está muy bien escrita y es muy humana.

3. El corazón de las tinieblas, Joseph Conrad: La travesía como metáfora. Es en realidad 
un viaje al interior del hombre. Conrad describía con gran maestría, pero sobre todo, conocía 
bien la psique humana.

4. A sangre fría, Truman Capote: Primera de su género y canónica para el periodismo 
moderno.

5. La conjura de los necios, John Kennedy Toole: A pesar de no ser tan clásica como las 
otras nueve, es una novela de culto. Una crítica mordaz y atrevida de la sociedad 
estadounidense de los años sesenta -pero plenamente actual- a través de la pasarela de 
personajes y paisajes extravagantes que se van sucediendo. Eso sí, el premio de la 
extravagancia se lo lleva su mórbido protagonista. Es extrañamente ambigua: escéptica y triste a 
la par que alegre y alocada.

Los cinco librosLibro y película del mes, 
            por Marcos Arjona
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La lectura favorece el desarrollo de las virtudes morales siempre que 
los libros se seleccionen adecuadamente.
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